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招生人数从最初1.3万增至去年4万 三年来获社会各界点 赞

爱心暑托班今年继续扩容 希 望更多志愿者参与愿者参与

“供不应求。”谈到爱心暑托
班，上海市人大代表、普陀区华阴
小学校长冯迪用这四个字描述她
对爱心暑托班的感受。

在她所在的普陀区，由于街
道提供爱心暑托班的名额有限，
想将孩子送到暑托班的家长数量
远超过了街道提供的暑托班名
额，在没放假前，家长们就到街道
排队报名。“显而易见的是，爱心
暑托班可以解决家长在孩子放暑
假，因上班无法看管孩子的矛盾

点。此外，社区通过暑托班的形
式把同龄、混龄的孩子聚集在一
块，一方面让孩子‘远离’了家中
的电视、电脑，另一方面，孩子们
与同龄人在一起参加活动，又能
增进友谊。”

“今后，学校老师也可以参与
到爱心暑托班的志愿者团队中。”
冯迪建议，爱心暑托班今后可以加
入专业引导，鼓励学校的党员、团
员教师以志愿报名的方式参与到
暑托班的工作中，但“度”要把握

好，师资力量不能全部压给学校。
此外她还建议今后爱心暑托

班可将家长的力量与资源融入进
来。“如今热心教育的全职太太不
在少数。经过筛选后，有责任心
的家长可以充实到社区爱心暑托
班的教育中。”冯迪发现，承办爱
心暑托班的社区要承担孩子的安
全问题，压力不小，“如果政府可
以为孩子买保险，那么就能解决
组织方办暑托班的后顾之忧。”

青年报见习记者 陈晓颖

除了学校老师，可让爱心家长参与

“我在区县团区委工作期间，
切身体会到了市民对爱心暑托班
的需求和欢迎，在部分街镇爱心
暑托班出现了供不应求的火爆局
面。因为他弥补了政府在暑期解
决学龄前儿童和小学生看护难的
服务缺失，有效解决了双职工家
庭的暑期‘老大难’问题，普遍赢
得了社会各界的热烈反响。”市政
协委员董爱华就爱心暑托班如何
进一步推广发展问题如实说。

“嘉定团区委是全市率先响
应开展暑托班的。运行后解决了
暑期学生看护难的问题，其间志

愿者发挥的作用功不可没。嘉定
区也采购了社会组织的服务，取
得了较好的效果。”董爱华表示，
在连续几年推进暑托班的过程
中，他和同事们大家感觉到，目
前举办暑托班不管是志愿者的
发动，还是社会体系的动员等，
都需要依靠强大的“体系内”资
源和力量全面推动，而如何有效
地利用和发动专业社会组织和企
业的力量，恐怕是一个更好地推
进暑托班有效社会整合的突破
口。

“目前，共青团也在不断尝试

引进社会力量开展暑托班的管
理和服务，这是一个向前迈进的
趋势。希望今后能进行制度化
的安排，打造几支专业化的队
伍。”他认为，若全面推进暑托班
社会服务力量参与，进行政府服
务招投标采购，加大政府在这项
民生项目上的投入，会使这个让
市民“点赞”的公益项目更加制
度化、标准化、规范化、社会化，
必将推动“爱心暑托班”项目成
为市民在暑期可以依靠的、受欢
迎的民心工程！

青年报首席记者 范彦萍

让公益项目更加制度化、社会化
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暑托班也有“外教”。 青年报记者 吴恺 摄


